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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Cohnen, Ulrike     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Jung, Franz     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix     
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Steffen, Markus     
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Eckert, Christine     
Groden-Kranich, Ursula     
Dr. Röder, Rupert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema "Schulen in Hechtsheim" 
 
2. Berichterstattung zum Thema "Überschwemmung in Hechtsheim" 
 2.1. Vorsorge bei Starkregen (SPD) 
 
Anträge 
 
3. Installation einer ausreichenden Beleuchtung am Bolzplatz an der Brausch (CDU) 
 
4. Prüfung der Installation eines öffentlichen Bücherschranks mit Vorschlägen für einen 

Standort auf der Frankenhöhe (CDU) 
 
5. Erweiterung/Ergänzung /Integrierung des Bolzplatzes Vogelbergsiedlung um einen 

Basketballfeld (CDU, FDP, SPD, GRÜNE, ÖDP,FW) 
 
6. Renovierung des Spielplatzes an der Rheinhessenstraße/ In der Mainzer Pforte (CDU) 
 
7. Toilettenanlage für LKW-Fahrerinnen und fahrer im Gewerbegebiet (SPD) 
 
8. Müllentsorgung im Kirchenstück zum Jahreswechsel (SPD) 
 
Anfragen 
 
9. Auswirkungen der steigenden Schülerzahlen beim Schulzentrum Mainz-Hechtsheim 

(CDU) 
 
10. Bürgerservice in der Ortsverwaltung (FDP, CDU, BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, 

FW, ÖDP, SPD) 
 
11. Dank an die Einsatzkräfte während des Stromausfalls (SPD) 
 
12. Zukunft der Frühlingsschule (SPD) 
 
13. Seniorentreff im Bürgerhaus (SPD) 
 
14. Umgestaltung in der Alten Mainzer Straße (SPD) 
 
15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 15.1. Ultrafeinstaub durch Luftverkehr - Auswertung der Ergebnisse der Messstation 

(SPD) 
 15.2. Neubau eines Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssportanlage Hechtsheim (SPD) 
 15.3. Insektenhotel am Bürgerhaus und anderen Standorten;Antwort der Verwaltung 
 15.4. Ursachen des Stromausfalls und mögliche Konsequenzen (SPD) 
 15.5. Spielplatz Klein-Winternheimer Weg (FW) 
 15.6. Geschwindigkeitsmessung Ludwig-Strecker-Straße (FDP) 
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16. Sachstandsberichte 
 16.1. Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates  

Mainz-Hechtsheim am 16.03.2023; 
 16.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0685/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, FW, ÖDP 
 16.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0623/2023 FW, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 16.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0683/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, FW, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 16.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1035/2023 - FDP, SPD,  Bündnis 90 /  

DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP; 
 16.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1051/2023 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Hechtsheim 
 16.7. Sachstandsbericht zu Antrag 0911/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 16.8. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0686/2023 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Hechtsheim 
 16.9. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0985/2023 CDU, Ortsbeirat  

Mainz-Hechtsheim 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 17.1. Stellungnahme der Verwaltung zum Thema "Insektenhotel" 
 17.2. vorgesehene Sitzungstermine 2024 
 17.3. Sonstige Mitteilungen 
 
18. Stadtteilmittel 
 
19. Einwohnerfragestunde 

 
b) nicht öffentlich 
 
20. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema "Schulen in Hechtsheim" 
 
Frau Cohnen begrüßt die Schulleiterin der Grundschule, Frau Sierra-Haupt, sowie Frau Scienna 
von der IGS Auguste Cornelius in Hechtsheim. 
 
Frau Sierra-Haupt berichtet unter anderem über folgende Punkte: 
 
- Aktuell besuchen 520 Schüler:innen die Schule (6 zügig). Die Anmeldungen für das nächste 

Jahr haben gerade stattgefunden. Man geht davon aus, dass man 7 zügig in die erste 
Klassenstufe gehen wird. Hierzu fehlen jedoch die Raumkapazitäten. 

 
- Der Neubau der Schule war für 18 Klassen ausgelegt, dann wären es jedoch 23 Klassen. Man 

hat keine Räumlichkeiten zur Verfügung für einen Forder- oder Förderunterricht. Diese 
Stunden finden aktuell in der Frühlingsschule statt. Dort ist außerdem die Schulsozialarbeit 
sowie der Musikraum für die Streicherklassen untergebracht.  

 
- Man befindet sich bereits in Gesprächen mit der ADD bzgl. einer Erweiterung der 

Räumlichkeiten.  
 
- Aktuell kommen Kinder aus den Nachbarorten, da dort in den Grundschulen noch keine 

Ganztagsbetreuung angeboten wird. Das Angebot der Ganztagsbetreuung wird von 330 
Kinder in Anspruch genommen. 100 Kinder besuchen die betreuende Grundschule, der Rest 
der Schüler:innen geht nach der Schule heim. Es befinden sich somit eigentlich zwei 
Schulmodelle in einer Schule. 

 
- Man benötigt dringend den Neubau einer Sporthalle. Der aktuell zur Verfügung stehende 

Platz reicht bei Weitem nicht aus. Man beabsichtigt nun, in die Sporthalle des Turnvereins 
auszuweichen, um die Stunden abdecken zu können.  

 
- Die Betreuung in der Ganztagsschule findet vollständig durch Lehrpersonal statt. 
 
- Eine neue Regelung besagt, dass beeinträchtigte Kinder an den Grundschulen verbleiben und 

dies durch das Lehrpersonal abgedeckt werden muss. 
 
Frau Scienna berichtet in diesem Zusammenhang unter anderem: 
 

- Deutschland wurde vom Europaparlament gerügt, dass hier die Kinder bereits vor Eintritt in 
die Schule “aussortiert” werden.  Auch gerade seit Corona gibt es viele Probleme an den 
Schulen. Man würde hier viel mehr Sozialarbeiter:innen benötigen. Aber gerade die 
Grundschulen sind hier nicht ausreichend ausgestattet. 
 
Sie berichtet von zusätzlichen Problemen seit Corona. Aufgrund des geteilten Unterrichtes 
gibt es in vielen Klassen keinen sozialen Zusammenhalt mehr. Es hat eine Art “soziale 
Verwahrlosung” stattgefunden. Die akuten Probleme der Kinder sind leider nicht vielen 
bewusst.   
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- Bzgl. der Räumlichkeiten hatte sie damals die Möglichkeit, vor dem 3. Bauabschnitt zu 

intervenieren. Es waren in den damaligen Planungen keinerlei Räumlichkeiten für 
Integrationskräfte oder überhaupt für Inklusion vorgesehen. Sie ist sehr dankbar, dass damals 
weitere 800 m² dazu geplant wurden.  

 
- Aktuell sind sie gerade dabei, das Toilettenprojekt “Ich muss mal” ins Leben zu rufen.  Dieses 

wird unterstützt durch die GTO (German Toilet Organization). Die Verwaltung hat sich 
hieran sehr interessiert gezeigt und man möchte in diesem Jahr damit starten, die 
Bestandstoiletten in Stand zu setzen. 

 
- Weiterhin erläutert sie das Vergabeverfahren der Schulplätze. In diesem Jahr wurden lediglich 

87 Kinder angemeldet und nicht wie in den Vorjahren 112 Schüler:innen. Man wünscht sich 
hier eine engere Zusammenarbeit mit dem Landkreis. 

 
Im Rahmen der Aussprache mit dem Ortsbeirat bzw. der Fragestellung durch den Ortsbeirat 
wird unter anderem noch einmal folgendes angesprochen: 
 
- Die Problematik mit den “Elterntaxis” 

Hier wird von Seiten der Schulen, gerade Grundschulen, immer wieder versucht, die Eltern 
für dieses Thema zu sensibilisieren. Man könnte sich einen “Schulbus” von der Frankenhöhe 
aus vorstellen. Der Weg ist für viele der Kinder einfach noch zu weit. 

 
- Auch die Ausstattung der Schulsekretariate wäre verbesserungswürdig. Die Stellenbesetzung 

erfolgt nach einem alten Gutachten, welches lange schon nicht mehr der Realität entspricht.  
 
- Außerdem würde man sich wünschen, dass die Schulsozialarbeiter:innen enger vernetzt mit 

den ortsansässigen Logopäd:innen, Ergotherapeut:innen usw. zusammenarbeiten könnten. 
Hierfür würde man gesonderte Räumlichkeiten benötigen, z.B in der Frühlingsschule. Auch 
war beabsichtigt, im nächsten Schuljahr die komplette erste Klassenstufe in der 
Frühlingsschule unterzubringen. Dies ist jedoch aufgrund der nicht vorhanden Barrierefreiheit 
nicht möglich. 
 
Es müsste zuerst ein Umbau der Frühlingsschule erfolgen, damit die Räumlichkeiten 
barrierefrei zugänglich sind.  

 
- Auch hier wird noch einmal angesprochen, dass immer wieder Beschwerden vorgetragen 

werden bzgl. Jugendlichen in den Abendstunden auf dem Schulgelände. Hier besteht 
dringender Handlungsbedarf. Man muss schauen, welchen Platz kann man den Jugendlichen 
anbieten, was wollen und was brauchen sie.  

 
Abschließend wird der Ortsbeirat von Frau Sierra-Haupt eingeladen, sich die neuen 
Räumlichkeiten der Grundschule anzuschauen.  
 
Die Vorsitzende bedankt sich für sich bei Frau Sierra-Haupt und Frau Scienna für die 
ausführliche Berichterstattung.    
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Punkt 2 Berichterstattung zum Thema "Überschwemmung in Hechtsheim" 
 
Frau Cohnen begrüßt Herrn Paulus, welcher heute von Seiten des Wirtschaftsbetriebes das 
Thema Überschwemmung noch einmal vertiefen möchte. 
 
Am 12.09.2023 wurde aufgrund eines Starkregens eine große Wasser- und Schlammmasse ins 
Ort gespült.  
 
Herr Paulus berichtet darüber, dass bereits in verschiedenen Ortschaften Termine mit 
Privatpersonen zur Starkregenprävention stattgefunden haben. An dem besagten Tag gab es 
Messungen, ca. 30 ml in der halben Stunde. 
 
Dies ist mehr als ein Kanal verkraften kann. Hinzu kam, dass das viele Laub und Treibgut den 
Ablauf zu den Kanälen versperrt hat und sich das Wasser so den Weg oberirdisch in den Ort 
gesucht hat. 
 
Ein weiterer Punkt war ein frisch bearbeiteter Kartoffelacker, dessen Erde incl. Kartoffeln in 
den Ort gespült wurde. 
 
Herr Paulus betont, dass man gemeinsam schauen muss welche Möglichkeiten es hier gibt, um 
dem zukünftig vorzubeugen. 
 
Hier sieht er die Möglichkeit, das Wasser vorher im Talgrund auf eine Grünfläche zu leiten. 
Das Wasser könnte hier in der Erde versickern. Diese Fläche befindet sich aktuell jedoch im 
Privatbesitz, hierzu müssten Gespräche mit dem entsprechenden Eigentümer stattfinden.  
 
Weiterhin schlägt er aufgrund der angeregten Diskussion im Ortsbeirat vor, dass man 
gemeinsam mit einem externen Berater eine Informationsveranstaltung durchführt. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wurde unter anderem aufgeführt, dass der Flutgraben seit 30 
Jahren nicht kontrolliert wurde. 
 
Da sich in dem Gespräch zwischen Herrn Paulus und dem Ortsbeirat herauskristallisiert, dass 
es hier einen großen Handlungsbedarf gibt, macht Herr Paulus folgenden Vorschlag: 
 
Eine Informationsveranstaltung mit dem Ortsbeirat, danach einen Rundgang mit der 
Feuerwehr und den Landwirt:innen. Die erarbeiteten Vorschläge werden dann im Ortsbeirat 
vorgestellt und im Anschluss erfolgt eine Informationsveranstaltung für die Bürger:innen.  
 
Der Ortsbeirat begrüßt diesen Vorschlag und bedankt sich bei Herrn Paulus für den angeregten 
Austausch. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Vorsorge bei Starkregen (SPD) 

Vorlage: 1480/2023 
 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. Herr Paulus 
informiert jedoch, dass die Antwort bereits auf dem Weg ist.  
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Installation einer ausreichenden Beleuchtung am Bolzplatz an der 

Brausch (CDU) 
Vorlage: 1485/2023 

 
Herr Jung begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage. 
 
Er betont in diesem Zusammenhang noch einmal, wie wichtig es ist, dass die Jugendlichen 
einen Platz haben, auf dem sie sich aufhalten können. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates bittet man die Verwaltung, die Beleuchtung in die Planungen 
zur Umgestaltung des Platzes mit aufzunehmen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Prüfung der Installation eines öffentlichen Bücherschranks mit 

Vorschlägen für einen Standort auf der Frankenhöhe (CDU) 
Vorlage: 1486/2023 

 
Herr Steffen begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage. Die Vorsitzende teilt mit, dass 
der Kindergarten mit dem Wunsch nach einem Bücherschrank an sie herangetreten sei. Von 
daher würde sich der Hewwel als Standort anbieten.  
 
Man bittet die Verwaltung, verschiedene Standortmöglichkeiten zu benennen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Erweiterung/Ergänzung /Integrierung des Bolzplatzes 

Vogelbergsiedlung um einen Basketballfeld (CDU, FDP, SPD, 
GRÜNE, ÖDP,FW) 
Vorlage: 1487/2023 

 
Herr Wenderoth begründet den Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien.  
 
Man betont eindringlich, dass es einem hier nicht um ein normgerechtes Basketballfeld gehe. 
Als Vorschlag könnte man sich vorstellen, den Fußballplatz in der Länge zu kürzen und über 
die Breite des Fußballplatzes dann einen Basketballplatz zu integrieren. Bedeutet, die 
Basketballkörbe werden gegenüberliegend am Ende der langen Seite des Fußballplatzes 
angebracht.  
 
Der Wunsch wurde bei der Begehung des Spielplatzes in der Vogelsbergsiedlung von Seiten der 
Jugendlichen an Vertreter:innen des Ortsbeirates herangetragen. 
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Der Ortsbeirat weist ausdrücklich darauf hin, dass kein neuer Boden versiegelt werden soll. 
Jedoch bittet man, den Boden für den Teilbereich des Basketballplatzes so zu gestalten, dass ein 
Basketball spielen möglich ist.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde im Anschluss einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Renovierung des Spielplatzes an der Rheinhessenstraße/  

In der Mainzer Pforte (CDU) 
Vorlage: 1488/2023 

 
Herr Steffen begründet den Antrag der CDU.  
                                                                                                                                      
Dieser wird im Anschluss ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Toilettenanlage für LKW-Fahrerinnen und fahrer im Gewerbegebiet 

(SPD) 
Vorlage: 1482/2023 

 
Herr Euteneuer begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt die Idee auf, eine solche Toilettenanlage im Bereich des 
Regenrückhaltebeckens zu errichten.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Müllentsorgung im Kirchenstück zum Jahreswechsel (SPD) 

Vorlage: 1483/2023 
 
Herr Euteneuer begründet den Antrag der SPD. 
 
Frau Molitor sieht jedoch das Problem darin, dass man Silvesterfeuerwerk nicht direkt in den 
Abfalleimer werfen sollte aufgrund der Brandgefahr.  
 
Es würde jedoch evtl. helfen, wenn man größere Container mit dem Hinweis aufstellt, bitte 
keine Silvesterkracher oder heißen Gegenstände entsorgen. 
 
Außerdem weitet man den Antrag auf den Bereich “Hinterm Rech” aus.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer kurzen Aussprache einstimmig verabschiedet.   
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 9 Auswirkungen der steigenden Schülerzahlen beim Schulzentrum 

Mainz-Hechtsheim (CDU) 
Vorlage: 1484/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntis. Alle weiteren Punkte wurden 
bereits im Rahmen der Berichterstattung angesprochen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Bürgerservice in der Ortsverwaltung (FDP, CDU, BÜNDNIS 90 / DIE 

GRÜNEN, FW, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 1465/2023 

 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
 
Die Vorsitzende berichtet jedoch, dass die Stelle neu ausgeschrieben werden muss. Eine 
Mitarbeiterin wird gerade eingearbeitet und steht der Ortsverwaltung voraussichtlich Mitte 
November zur Verfügung. Aktuell fängt die Vorsitzende bestmöglich die Arbeiten der 
Mitarbeiterin der Ortsverwaltung ab. Pässe müssen von Bürger:innen in der Kaiserstraßer im 
Bürgeramt abgeholt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Dank an die Einsatzkräfte während des Stromausfalls (SPD) 

Vorlage: 1477/2023 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort auf die Anfrage vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Zukunft der Frühlingsschule (SPD) 

Vorlage: 1478/2023 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort auf die Anfrage vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Seniorentreff im Bürgerhaus (SPD) 

Vorlage: 1479/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Punkt 14 Umgestaltung in der Alten Mainzer Straße (SPD) 
Vorlage: 1481/2023 

 
Dem Ortsbeirat liegt zum Zeitpunkt der Sitzung keine Antwort auf die Anfrage vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Ultrafeinstaub durch Luftverkehr - Auswertung der Ergebnisse der 

Messstation (SPD) 
Vorlage: 1046/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Neubau eines Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssportanlage 

Hechtsheim (SPD) 
Vorlage: 1043/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Insektenhotel am Bürgerhaus und anderen Standorten;Antwort der 

Verwaltung 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.    
 
Herr Kley fragt nach dem weiteren Ablauf. Die Vorsitzende Frau Cohnen sagt zu, sich mit dem 
entsprechenden Mitarbeiter bei der Verwaltung in Verbindung zu setzen, um den weiteren 
Verlauf zu klären.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.4 Ursachen des Stromausfalls und mögliche Konsequenzen (SPD) 

Vorlage: 1048/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zu Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.5 Spielplatz Klein-Winternheimer Weg (FW) 

Vorlage: 1042/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zu Kenntnis.  
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Herr Wenderoth merkt in diesem Zusammenhang an, dass es nicht die Intention war, die ganze 
Straße mit baulichen Maßnahmen zu beschränken. Man hätte sich rechts und links neben dem 
Eingang zum Beispiel einen Poller gewünscht, damit die Kinder etwas geschützt sind.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.6 Geschwindigkeitsmessung Ludwig-Strecker-Straße (FDP) 

Vorlage: 0885/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Punkt 10.3:Einrichtung einer bedarfsorientierten und sensor-

gesteuerten („smarten“) Beleuchtung entlang des Henkackerweges 
Vorlage: 0245/2023 
Vorlage: 0987/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Es ging in dem Antrag jedoch nicht um eine neue Beleuchtung. Lampen sind dort bereits 
vorhanden. Es ging lediglich darum, dort eine smarte Beleuchtung einzurichten, die über eine 
Art Bewegungsmelder nur dann angeht, wenn sie benötigt wird, weil der Weg z.B. von 
Fußgänger:innen oder Radfahrer:innen genutzt wird.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0685/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, 

FW, ÖDP 
hier: Errichtung einer städtischen Sporthalle in MAinz-Hechtsheim 
Vorlage: 1199/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0623/2023 FW,  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Zagrebplatz als Spielplatz aufwerten 
Vorlage: 1263/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Es war jedoch nur gewünscht, am Ende des vorhandenen Spielfeldes einen gegenüberliegenden 
Korb zu errichten. Man bittet die Verwaltung, diese Möglichkeit erneut zu prüfen.   
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Punkt 16.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0683/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, 

FW, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Ertüchtigung des Bolzplatzes - An der Brausch - zu einem 
kombinierten Spiel-, Sport- und Mehrgenerationenplatz 
Vorlage: 1265/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1035/2023 - FDP, SPD, Bündnis 90 /  

DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP; 
hier: Einrichtung öffentlicher Toiletten 
Vorlage: 1270/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1051/2023 SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim 
hier: Projekt "Grüne Inseln" auch in Mainz-Hechtsheim verwirklichen 
Vorlage: 1288/2023 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat zu gegebener Zeit einen entsprechenden Flyer zur 
Verfügung zu stellen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.7 Sachstandsbericht zu Antrag 0911/2023 CDU, Ortsbeirat  

Mainz-Hechtsheim; 
hier: Renovierung des ehemaligen Spielplatzes an der Lasallestraße 
Vorlage: 1299/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.8 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0686/2023 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Hechtsheim 
hier: Parkplätze mit Photovoltaikanlagen überdachen 
Vorlage: 1447/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.    
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Punkt 16.9 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0985/2023 CDU, Ortsbeirat  

Mainz-Hechtsheim; 
hier: Aufstellen zweier Bänke an dem Biotop an der 
Rheinhessenstraße/Robert-Bosch-Straße 
Vorlage: 1385/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Stellungnahme der Verwaltung zum Thema "Insektenhotel" 
 
siehe hierzu TOP 15.3  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17.2 vorgesehene Sitzungstermine 2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Sitzungstermine für das Jahr 2024 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.3 Sonstige Mitteilungen 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende weiteren Punkte: 
 
- Der Seniorentreff trifft sich weiterhin regelmäßig zum Stammtisch. Dieser findet am 3. 

Donnerstag in einem Monat statt. Treffpunkt ist jeweils um 17.00 Uhr im Weingut Leber. 
 
Am 14.11.2023 trifft man sich um 16.00 Uhr in der alten Ortsverwaltung mit dem 
Seniorennetzwerk. Ein Logo wurde bereits entworfen und auch neue Flyer sind aktuell in 
Arbeit.  
 

- Es hat eine Rundfahrt zusammen mit dem ADFC stattgefunden. Hier kam die ein oder 
andere Idee auf der Strecke Richtung Laubenheimer Höhe auf. Der ADFC wird die 
Verwaltung entsprechend kontaktieren.  

 
- Es hat ein Termin auf dem Spielplatz in der Vogelsbergsiedlung zusammen mit der 

Verwaltung stattgefunden. An dem Termin haben viele Kleinkinder gemeinsam mit ihren 
Eltern teilgenommen. Die Umsetzung der Sanierung des Spielplatzes ist mit Beginn Frühjahr 
2024 geplant und wird bis zur Fertigstellung in etwa ein halbes Jahr in Anspruch nehmen.  
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- Am 19.09 hat die große Ortvorsteherbesprechung stattgefunden. Die Vorsitzende informiert 

den Ortsbeirat kurz über die behandelten Themen. Hierunter fallen unter anderem Besetzung 
der Ortsverwaltungen, neue Regelungen bzgl. der Passbilder zur Beantragung eines Ausweises 
sowie das Thema Weinpräsente für Jubilare. 

 
- Es wurde der Kontakt zu den Streetworker:innen aufgenommen, da immer wieder 

Beschwerden kommen, dass Jugendliche abends auf dem Schulgelände sitzen und feiern. Die 
Streetworker:innen waren nun öfters vor Ort, hierbei wurden jedoch lediglich Jugendliche 
angetroffen, die sich in normaler Lautstärke unterhalten haben.  

 
- Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 23.11.2023 in der Ortsverwaltung statt. Es 

würde sich anbieten, im Anschluss an die Sitzung gemeinsam im Parlament das Sitzungsjahr 
ausklingen zu lassen.  

 
- Herr Kley spricht das Thema der fehlenden Besetzung der Ortsverwaltung an.  

Die Vorsitzende informiert in diesem Zusammenhang, dass die Stelle nicht als 
Sachbearbeiterstelle ausgeschrieben werden kann, da es hierzu gesetzlicher Vorschriften 
bedarf. Hierdurch kommt es so gut wie zu keinen Bewerbungen für die Stelle. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Stadtteilmittel 
 
Frau Cohnen informiert darüber, dass sie bis zur nächsten Sitzung alle Anträge zur Vergabe 
von Stadtteilmitteln sammelt und dann alle gemeinsam verabschiedet werden. Sie verliest die 
bisher eingegangenen Anträge.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Einwohnerfragestunde 
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 22:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ulrike Cohnen gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß

